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Rapport moral/ Année 2023 

Assemblée Générale du 3 avril 2024 

Rapport présenté par Bénédicte Fages, co-présidente 

 

Merci, chers amis, personnes hébergées, adhérents, donateurs, sympathisants, 

partenaires, , d’être avec nous ce soir. Votre présence est un réel encouragement. 

En premier lieu, je voudrais remercier la mairie de Biviers qui a mis encore une fois à 

notre disposition cette salle agréable qui nous permet de nous réunir dans de très bonnes 

conditions. 

Je voudrais également remercier les élus, représentants des communes ou de la 

communauté de communes qui sont là ce soir. Vous êtes pour nous des partenaires très 

importants sans lesquels notre association n’aurait pas pu se développer. Certains se sont 

excusés, ne pouvant se libérer pour nous rejoindre. Ils seront informés de notre 

évolution par le Compte Rendu de cette Assemblée Générale que nous leur enverrons. 

D’autres sont là avec nous ce soir, ou arriveront un peu plus tard : Mr Ferrotin, Mr 

Lizere, Mr Degrange, Mr Petit Clerc, Mme Martin  Bloch    Merci pour votre présence. 

Avec Monique Fraysse Guiglini, la co-présidente, nous avons décidé que je vous 

présenterai le bilan moral pour cette année, elle vous présentera le rapport d’activité.  

Je suis membre d’AMG depuis 8 ans, d’abord administratrice, puis membre du bureau, et 

j’ai accepté la présidence il y a trois ans, d’abord seule, puis depuis un an, en partageant 

cette responsabilité avec Monique. En effet, nous avions modifié nos statuts l’an dernier 

pour permettre une co-présidence. Le bilan est très positif, cela a permis de répartir les 

tâches, et notre tandem a très bien fonctionné.  
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Mais, comme je l’avais annoncé il y a un an, je vais maintenant céder ma place de co-

présidente. Je voudrais avoir davantage de temps pour mes contraintes personnelles, et 

je souhaite que le relais puisse être pris par une autre personne. Au sein de notre bureau 

actuel, Dominique Flandin Granget a dit qu’elle accepterait de reprendre le flambeau, sauf 

si, a-t-elle dit, une autre personne souhaite se présenter. Et, si le nouveau CA en est 

d’accord,  je prendrais une place de vice-présidente pour poursuivre la transmission tout 

en prenant du recul. 

Cette année 2023 a connu le passage de relais de la Trésorerie. Marie Jeanne et 

Jacqueline n’ont pas ménagé leur peine pour s’adapter et assumer avec rigueur et 

compétence cette lourde tâche. Un grand merci à elles.  

Nos deux secrétaires Marie Claire et Françoise ont également encore amélioré leur 

organisation et assurent avec constance les CR des réunions,  la tenue des listes 

d’adhérents, donateurs et sympathisants, le lien avec tous par les envois réguliers des 

lettres ou de mails d’informations ou de sollicitations,  la mise  à jour régulière des 

tableaux de situations dans nos logements ou concernant les personnes accueillies, etc… 

Un travail essentiel et exigeant. Merci beaucoup. 

Je n’oublie pas Perrine que nous remercions d’avoir assuré avec compétence la 

coordination des accueils et des collectifs de bénévoles. Elle n’a malheureusement pas pu 

terminer son mandat, pour des raisons personnelles. 

Et bien sûr, je remercie aussi tous les autres membres du bureau qui sont très investis. 

Ils prennent en charge des tâches diverses, au fur et à mesure des besoins, et sans eux 

notre association ne pourrait pas fonctionner.  

Vous l’avez compris, nous sommes, au bureau,  une très bonne équipe de bénévoles, 

motivés et solidaires, et je crois que nous pouvons être fiers du travail accompli 

ensemble.   
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Cette année, comme dans beaucoup d’autres organisations, nous avons connu quelques 

périodes un peu difficiles, avec des incompréhensions ou des désaccords. Nous 

regrettons ces tensions, mais nous avons pu les surmonter sans perdre le cap pour 

poursuivre notre mission. 

En 2023, notre activité a été similaire à celle de 2022, avec presque le même nombre de 

personnes accueillies, juste un peu plus de nuitées, et des mouvements (entrées et 

sorties) similaires. Les collectifs de bénévoles locaux ont été très mobilisés, et je tiens 

aussi à remercier toutes ces personnes très investies. L’accueil des nouveaux arrivants 

demande beaucoup de disponibilité pour répondre à leurs besoins, mais aussi pour mettre 

en place avec eux un projet d’insertion, réactualisé régulièrement au fur et à mesure de 

l’évolution de leur situation. En effet, AMG n’est pas seulement une association qui offre 

un toit, mais c’est aussi une association d’accompagnement. En Juin 2023, nous avons 

formalisé cette mission par la réalisation d’un document : « AMG, héberger, mais pas 

que » et la participation active des personnes accueillies est maintenant demandée, cela 

figure dans les nouvelles conventions qui leur sont proposées. 

Au fil des années, les conditions d’accueil dans notre pays se dégradent et les conditions 

de régularisation des exilés se font de plus en plus exigeantes.  

Dans notre département seuls la moitié  des demandeurs d’asile sont logés.  Les déboutés 

de l’asile sont systématiquement expulsés des CADA. Et le  115 n’a pas les capacités pour 

répondre aux demandes d’hébergement. A AMG nous recevons régulièrement des appels à 

l’aide et c’est parfois très poignant, de personnes qui nous supplient de les loger . Nous 

avons actuellement une liste d’attente d’une cinquantaine de personnes. Nous savons que 

pour la majorité, nous ne pourrons pas répondre à leur demande et cette impuissance est 

difficile à vivre.  

Mais nous ne pouvons  pas nous résigner et, comme d’autres collectifs ou associations, 

nous dénonçons ces situations dramatiques inacceptables. 
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Nous sommes tributaires du nombre de logements dont nous disposons et vous verrez 

avec le rapport d’activité qu’en 2023, leur nombre a baissé, et nous allons encore en 

perdre un dans quelques mois. Nous œuvrons pour en trouver de nouveaux, mais ce n’est 

pas facile, et nous faisons appel aux collectivités, aux bailleurs  ou aux particuliers qui 

pourraient nous en proposer à moindre coût. 

Notre capacité est cependant également liée à nos ressources  humaines. Nous logeons et 

accompagnons actuellement 39 personnes réparties dans 10 logements, et cela 

uniquement avec l’engagement de personnes bénévoles. Sans professionnel salarié. Je 

pense que nous pouvons être fiers de ce que nous réalisons collectivement, mais nous 

atteignons nos limites. Nous développer davantage, en gardant le même modèle serait 

déraisonnable ...  

Le pourcentage des demandes d’asile acceptées n’évolue guère (sur le plan national 39% à 

l’OFPRA 42% après recours à la CNDA). Et ce sont essentiellement les Afghans ou les 

personnes originaires d’autres pays en guerre qui en bénéficient même si de temps en 

temps un de nos accueillis guinéen ou congolais obtient cette protection. Pour tous les 

autres, déboutés,  c’est l’OQTF qui arrive et la peur quotidienne de se faire arrêter.  

Le projet d’insertion que les bénévoles tentent de mener aux côtés des personnes 

hébergées devient de plus en plus un parcours d’obstacles, parfois  infranchissables. La 

réglementation évolue sans cesse (en moyenne une loi immigration votée tous les 2 ans 

depuis 1945, sans compter entre temps les décrets, arrêtés, circulaires )...  

L’obtention d’un titre de séjour, soumise au seul pouvoir discrétionnaire du préfet est un 

véritable combat. Il faut constituer un dossier, fournir d’innombrables documents, 

apporter des preuves de son intégration, décrocher un RDV sur le site web de la 

préfecture pour déposer son dossier... Et lorsqu’enfin, la demande a été acceptée, la 

réponse est très longue à venir, malheureusement trop souvent négative, et cela risque de 

devenir  de plus en plus fréquent dans le contexte actuel.  Nos bénévoles peuvent parfois 

se décourager, mais il leur faut garder espoir et soutenir dans ce long chemin nos 

accueillis dont le moral est mis à rude épreuve.   
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Les temps d’hébergement à AMG ne cessent de s’allonger car l’accès à l’autonomie est 

devenu désormais un objectif à long terme.  

Ce constat est partagé par toutes les associations d’aide aux migrants. 

Pour autant, nous ne baissons pas les bras. Nous avons compris que nous, bénévoles, 

devons devenir plus «professionnels », travailler plus que jamais en réseau avec les autres 

associations, notamment l’ADA, la Cimade et l’APARDAP qui nous assurent un précieux 

soutien. Nous devons aussi nous appuyer sur les ressources institutionnelles existantes et 

surtout réfléchir et avancer collectivement. C’est ce que nous avons fait en 2023, en 

renforçant les collectifs autour de chaque hébergement, en proposant aux bénévoles des 

séances d’analyse de la pratique avec des psychologues, en démarrant une coordination 

des bénévoles qui doit permettre de mutualiser les expériences et les connaissances.  

Vous savez que la loi asile et immigration promulguée le 27 janvier de cette année a durci 

encore un peu plus les conditions d’accueil des personnes migrantes et réduit leurs droits. 

Pour les bénévoles d’ AMG, le débat médiatique qui a accompagné l’examen parlementaire 

avec des propos xénophobes qui transforment les migrants en menace, a été 

particulièrement difficile à vivre. 

De ce point de vue, notre participation à Migrants en Isère, collectif qui fédère 22 

associations, est importante. Nous y avons pris toute notre place. Elle nous permet de 

porter une parole qui enrichit le débat public notamment en faisant des propositions pour 

un accueil plus ouvert et en contestant de façon collective des décisions politiques ou 

administratives que nous jugeons indignes.  

Je voudrais aussi remercier toutes les personnes que nous hébergeons et qui sont 

présentes ce soir. Nous n’avons pas encore bien réussi à les intégrer à la gouvernance de 

notre association. C’est pourtant notre souhait, et il faut que nous avancions sur ce point. 

Car c’est avec elles, en tenant compte de leurs avis  que nous progresserons pour adapter 

au mieux notre fonctionnement à leurs besoins. Nous les invitons à nous faire des 

propositions, si elles  le souhaitent. Et vous pourrez tout à l’heure discuter avec elles, 

elles pourront vous faire part de leurs difficultés, mais aussi de leurs espoirs. 
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A la fin de cette assemblée générale, nous voterons pour renouveler 1/3 de nos 

administrateurs. N’hésitez pas à vous proposer si nos missions vous intéressent. Nous 

n’avons pas de limite de nombre, devenir administrateur ne vous engage pas beaucoup (4 

réunions par an environ, et parfois des coups de mains ponctuels) et cela vous permet de 

vous informer, de participer au fonctionnement de notre association et aux prises de 

décision importantes. L’an dernier nous avions accueilli avec plaisir quelques nouveaux 

administrateurs, qui  se sont progressivement intégrés et ont pu trouver leur place. 

 Nous constituerons donc notre nouveau CA à la fin de cette assemblée générale, et, dans 

la foulée, pour éviter une réunion supplémentaire, nous proposons de faire avec vous la 

nomination des membres du bureau. Mais pour cette partie-là, seuls les administrateurs 

seront conviés à voter. Les autres pourront commencer à profiter des rafraichissements 

en nous attendant.  

Je voudrais conclure en rappelant que depuis sa création, notre association est 

résolument engagée dans un projet porteur de sens et de valeur, car les migrations font 

partie de l’histoire de l’humanité, et nous sommes convaincus qu’elles sont une richesse 

pour notre pays. Continuons à tout faire pour mettre en œuvre cette belle mission 

d’hospitalité envers les personnes étrangères qui sont là et qui veulent s’intégrer dans 

notre société. 

Merci à tous pour votre soutien 

 

 


